

令和4年(2022年) 7月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



＜令和4年5月の各班の活動記録より＞

※ コロナ対策をしっかりして引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆精小登校見守り 西門、東門～大樹公園～精道こども園 (5月10日)

精小の西門では、尼信の方が横断歩道の見守りに立って下さっていました。国道43号線から北へ学校に向かう低学年児童2名が、歩道の人を追い越すため車道を逆走して危険でした。一台の自転車が妨害運転をしており、自動車がクラクションを鳴らす一幕がありました。また、南から国道43号線に向かう途中では、イヤホンをしてジョギング中の男性が一旦停止線から出てくる自転車と接触しそうになる一幕もありました。通勤・通学時間帯は自己中心的な人が多すぎるようです。東門では、忘れ物を取りに帰ろうとする低学年児童がいたので、学校へ戻るように指導しました。忘れ物を取りに帰れないことは、学校だよりで伝えてありますが、子ども達まで伝わっていないようです。大樹公園のトイレ壁の看板が手作りから頑丈なパネルに代わっていました。東屋の受動喫煙から子どもを守るための手作りラミネートも頑丈なパネルに代わればいいのにとおぼやかりました。

◆クリーン作戦 国道43号線沿い(平田町・平田北町・精道町・浜芦屋町)(5月18日)

平田町・平田北町・精道町・浜芦屋町の国道43号線沿いをゴミ拾いをしながら巡回しました。初夏の日射しの暑い朝、国道43号線沿いの歩道を行き交うのは大人ばかりでした。平田北第1広場・第2広場にも子どもの姿はありませんでした。歩道橋に掛けられた忠告パネル(歩行喫煙・ポイ捨て禁止 芦屋市)が2枚はずれていたのを、市役所環境課に伝えました。後日、針金でとめてありました。植え込みの植栽が伸びて、捨てられた紙、ビニール袋や空き缶が隠れています。市役所街路樹課に問い合わせると、国道43号(尼崎市～神戸市)の管理は、西宮維持出張所(国土交通省近畿地方整備局兵庫国道事務所)で、定期的に植栽の刈り込みをされているそうです。芦屋郵便局前の植栽に黒い液体が撒かれていましたが、午後には植栽が全部抜かれてあり、無電柱化(電線を地中に埋める)工事の一環のようです。拾い集めたゴミは、市役所のゴミ収集所へ運び、心地よい汗をかいて、終了しました。

◆登校見守りとパトロール (5月19日)

今日は今年度、精小PTAの方1名も参加されました。東門では、子ども達は穏やかな表情で登校していました。1年生と思われる兄弟の手を引いて登校する姿も何人か見受けられました。精道町の歩道橋ではランドセルを掴んだり、ふざけたりしながら降りる子どもや階段

を降りてすぐ自転車等が来ているかを確認せずに歩こうとする姿もあったので注意しました。西門では、南北の道を走る自転車が相変わらず多いですが、以前よりは子ども達の登校安全に協力的でした。登校見守り後、宝島公園までパトロールしました。公園はゴミがほとんどなく綺麗でした。

◆夜パトロール 青少年センター→大榭公園→茶屋公園→公光公園 (5月20日)

13日の予定が、雨天のため1週間のぼし、20日に実施しました。午後8時に青少年センター横に集合しました。センターでは様々な競技が行われていました。1階の道場からは剣道の竹刀を打ち合う音が外まで響いていました。川西グラウンドでは、少年野球が行われていました。大榭公園では、人影が見えませんでした。我々が中へ入っているいろいろな所を見ていると、高校生ぐらいの男子二人が公園の外へ出て行くのを目にしました。忘れ物なのか、ドッチボールのようなボールが転がっていました。かつて人気があったビオトープ（公園の東端にある）のメンテナンスがどうなのかなと思われる状態でしたが、街灯の下でメダカとザリガニが生息しているを見つけました。道路の南側のお店でバースデーパーティーをしている一団がありました。茶屋公園・公光公園ともに問題はありませんでした。道を西へ行き、階段を上り、芦屋川に出て、公光橋のところでパトロールを終了しました。数少ないビルの夜景を見ることが出来て、初めて見る景色だなあと思いました。

◆登校見守りと津知町周辺パトロール (5月26日)

風がいつもより強い曇り空、運動会が近づき、体育の時間が多くなって疲れが出てきているのか？それとも5月に入り、中だるみしてきたのか？車での登校が目立ちました。西門では、バイクと一緒に乗って登校してくる児童もいるそうです。（門から離れた所で降りていません）学校周辺では、工事関係の車も多く、朝から待機して駐車しているので、気を付けて欲しいと思います。その後、国道43号線の精道の交差点で、駅に向かう人と自転車が信号待ちで広がり、陸橋入り口を塞いでいました。児童達は、その間をクネクネすり抜けながら進まないで陸橋にたどり着きません。そこには緑の上着を着た自治会(?)の方がいらっしゃいましたが、ローソン前の横断歩道に向いて旗振りをしていらっしゃるので気付いてはないように思われました。登校班での集団ではないだけに、低学年の小ささでは、どなたも道を開けてあげる行動が見当たらないので、目を配る必要があります。

登校見守り後は、東門から鳴尾御影線を通り、津知公園を見に行きました。北地区側の公園の中で、他校とも交わり、そして広場と遊具がよいバランスで離れている為か、ボールなどの遊びが多いように思います。そして年齢層も高めが目立ちます。木々が周りを囲んでいる事で、少々死角になりやすいかもしれません。壊れかけた長椅子が新しく仕上がっていたのでよかったです。その後は愛護協会の総会に出席し、芦屋警察署長さんが女性であり、気さくなお人柄をうかがえることができ、温かさを感じました。兵庫県で芦屋市他、特殊詐欺の予兆電話が多発しているそうですので、お気をつけ下さいとのことでした。

◆山手校区通学路合同パトロール 開森橋～山中～山小～大原町 (5月27日)

夜に雨が降っていたので涼しい一日かと思っておりましたが、阪急を抜けると、湿度が高くマスクが苦しかったです。今日の活動は、先月、松浜町交差点を安全な道路にするために破線を設けようという案が出ていたため、その実例を見るために山手班を視察するのが目的です。山手・精道・宮川班の合同パトロールとなりました。開森橋のリニューアル後をまず視察。内輪が乗り上げないためのゼブラゾーンの新設と（見た目はっきりしない）落ち着いたグラデ

ーションの自転車通行道を見ました。西山幼稚園の門の足元には、はばタンの止まれの標示がありました。これは県に申請すれば付けられるそうです。山芦屋町⑦～⑧の坂道のスピード注意と⑫の破線は車への注意喚起のために山手班愛護委員が要請して付けてもらったそうです。その後、山中新校舎の中のハイキングコースを抜け、下山。ライト坂へ。ここは、雨の日に溝が危険ということです。蓋（ふた）が付けられない 構造のため、反射板（足で踏んでも戻る形状のもの）を点在させたのですが、子ども達が踏ん付けてほとんど残っていませんでした。事故多発のカーブは途中でセンターラインが見えなくなるので、本当に危険でした。巡視強化なども対応してもらっているそうです。また下山し、バスと中学生の接触事故現場では、信号を押しボタン式に変更や、ミラーを 26 cmから 28 cmに変更などを視察しました。そこから阪急沿いを通って、松ノ内町～大原町のゾーン 30（時速 30 キロ速度規制）と立体標示を視察。慣れると効果がないことがよく分かりました。山手班には清水町や奥池などもあるのですが、範囲がとても広く、一年で全体を巡視出来ないということもよく分かりました。他班の視察は新しい発見や情報交換になり、とてもよいパトロールとなりました。〈追記〉途中、揚げパン専門店です涼を取りました。ちょうど山中トライやるウィークの生徒達が働いており、頑張っている姿に感動しました。



宮川班

◆羊門下校見守り （5月17日）

この日は少し早く 1 年生は 3 グループに分かれて出て来ました。いつもの様に、道路にはコーンが置かれていますが、コーンの間に車、西の角を曲がる所にも車が停められているので、マンションへ帰る子ども達は道の真ん中を通るという状態です。この日は、お迎えの人や帰宅途中の中学生で門の前は混みあっていました。愛護委員は国道 43 号線の陸橋の所で見守り、時間があれば公園ぐらに行けると思っていたのですが、行くことは出来ませんでした。別の愛護委員はお子さんと一緒に参加してくださいました。

◆トライやるウィークパトロール 宮小→宮幼→店舗・公園 2 か所 （5月20日）

精道中学生が「トライやる」の日なので、生徒たちを見に行きました。宮小にもいました。楽しそうでした。宮幼では、園児たちと一緒に先生のお話を聞いていました。「何のお話かな？」みんな真剣でした。園児が少なくて驚きました。スーパーコーヨーでは、陳列棚の整理でしょうか。「トライやる」が 2 日だけなので迎える方も大変みたいでした。生徒たちは頑張っている様子でした。「トライやる」が出来て良かったネ。コープでも 3 人が頑張っていました。打小にもいたみたいです。途中、精中の前を通りましたが、工事の様子は分かりませんでした。新しくなった学校、始まった給食、見学したいねと話しながら……。大東公園のトイレが新しく災害時対応仕様になっていました。南宮浜公園は静かでした。動物の遊具がさみしそう。呉川みたいにカラフルに色をつけたらいいのにと思いました。久しぶりに打出浜小学校区までパトロールしました。

◆夜パトロール 国道 43 号線→稲荷山線→打出浜公園→宮川→呉川公園(5月21日)

本日は夜パトロールを実施しました。気温が上がり、夜遅くに若者が公園で騒いでいる日

もあり、気になっておりました。この日は、浜公園で中高生のカップルがいましたが、静かにベンチで仲良く会話を楽しんでいました。宮川へ向かうと、「カエル」と思われる生物の鳴き声が大きく響いていました。「子ども達が聞いたら驚くかな」それとも、「よく耳にして慣れ親しんでいる声だろうか」と不思議に思いました。呉川公園では、数日前は若者が夜遅くに集まっていたのですが、今日は、誰もいない静かな公園でした。トイレにゴキブリが2匹もいて汚れていたのを、市のLINEに写真を撮って連絡しました。週明けの火曜日にきれいに掃除をしてくださっていました。ありがたいです。

◆山手校区通学路合同パトロール 開森橋～山中～山小～大原町 (5月27日)

明け方まで降っていた雨もやみ、晴れ間が見え始めた中、阪急電車芦屋川駅北側自転車置き場前に集合しました。山手夢保育園前を通り開森橋バス停へ、ここの場所にも昨年車が突入したそうで、川沿いにあるベンチが新しくなっていました。この奥山精道線、通称ライト坂からの車が止まりきれずに事故をおこす事があったとのお聞きしました。

開森橋交差点では、車の交通量の多さと、信号機の複雑さに驚きながら橋を渡りました。橋の上の歩道は真ん中から色分け塗装されていました。通学する子どもさんが小・中学生・高校生と通勤の方々とすれ違える様に工夫されているそうです。

西山町に入る道には毎朝通行禁止の表示を出されている看板を見学しました。西山幼稚園前～滴翠美術館前～山手中学校までグリーンベルトの坂道の閑静な住宅街を歩きました。危険そうなブロック塀の家があり、とても危険だなと思いました。途中、一時停止の代わりに注意喚起のための破線を引いてあるところがありました。この破線が車の停止に少しでも役立つそうです。お話を伺っている間にも、何台か通りかかる車が停止していました。ここまでの路面にはスピード注意と書かれてある箇所もありました。坂道と細い路地との交差点も多く、とても見通しの悪いところが多くありました。参加者の方から「アッシープレートをあまり見かけないね」との話になりました。このあたりから、山手小学校まで行くために再び川沿いを下り、水車臼後を横に見ながら、芦屋川緑地、山芦屋公園へ行きました。「ここに橋が架かっていたらなあ～」と思いながら向こう側のさらに下まで下りました。

開森橋交差点から、ライト坂を上りヨドコウ迎賓館前を過ぎると、山手小学校の歩道橋が見えてきました。このあたりは、乗っている車からセンターラインを見ると消える瞬間があるため、減速表示を増やし、警察の巡視パトロールを強化してもらい対策を立てる等、あらゆる工夫をされている事を知りました。それでもトラックが突っ込んできた事に驚きました。さらに安全対策の強化と継続を願いました。また、このあたりの側溝は溝に蓋ができないため、注意喚起の反射板が溝のそばに取り付けてありました。そこから阪急電鉄芦屋川駅西側高架下の中学生事故現場に行きました。信号を押しボタンから普通の物に替え、さらに高架下から見えにくいところもあるため補助信号の追加取り付け。カーブミラーを26cmから28cmの物に取り換えられたところを渡ってみました。松ノ内町～大原町のゾーン30の表示を見ながら、JR芦屋北側あたりまで下りました。さすがに車の交通量と歩行者も多く、交差点では優先表示を守らない車が通り、車がぶつかりそうにもなりました。止まれ表示にゼブラゾーンが引いてある箇所でした。

最後に、立体に見える道路標示を見学し解散しました。この日はいつも班通信から知る山手班地域を、丁寧にご紹介いただきながら実際に要望された箇所を見る良い機会になりました。そして安全対策を学ぶ機会にもなりました。ご案内いただき、大変お世話になりました。

ありがとうございました。

パトロールで気付いた所

【開森橋】

*内輪が乗り上げないためのゼブラゾーン

*ガードレールの反射板

*時間帯侵入禁止看板作成

*信号機の数

歩行者が横断歩道を渡る際の信号機を使う数と時間について

【西山町～西山幼稚園】

*路面にスピード注意

*危険なブロック塀の家

*グリーンベルト

*幼稚園前の一旦停止表示

【滴翠美術館前の坂】

一時停止の代わりに 注意喚起のための破線

【ライト坂】

溝に蓋ができないため、注意喚起の反射板

センターラインが消える死角対策と減速表示、警察の巡視強化

【中学生事故現場】

阪急電鉄芦屋川駅西側高架下

*カーブミラーを 26 cmから 28 cmに

*信号を押しボタンから普通のものに

*補助信号の追加

☆信号は減らす方向のため、仏教会館前の信号がその対象だったが、保留にしている。

【東芦屋緑地南】

グレーチングにセメントをして足型設置

【松ノ内町～大原町】

ゾーン 30

【大原町】

止まれ表示にゼブラ

立体に見える道路表示

◆登校見守り 国道 43 号線北（打出小槌～若宮）～羊門～南宮郵便局（5 月 30 日）

よく晴れ、とても暑い中での登校見守りでした。もうすぐ体育参観。体操服での登校の子達ばかりでした。暑い中ですが、皆がんばってほしいです。日差しが強いのに帽子をかぶっている子が少ないことは少し気にかかります。登校時間が 5 分遅くなりましたが、そのわりに、遅れて 1 人でくる児童が多いことも気にかかりました。エルホーム近くでは、西藏こども園へむかわれる自転車がとても多く、スピードも速い！！何もないことをいのるばかりです。また、呉川のワコーレマンションの工事現場にポイ捨てする方が 1 名いました。子どもには見せたくない場面です。打出浜公園横の土地に一軒家がたつそうです。子どもがとても多いので、注意していきたいです。

山手班



◆夜パトロール 阪急芦屋川～国道2号線～公園2か所 (5月9日)

今日はお天気が悪く、少し寒かったです。月若公園にはアベックが1組、前田公園は人影も無かったです。自転車置場の管理人さんに最近の様子を聞きました。これからもよろしくと声掛けをしておきました。

◆朝の挨拶運動 開森橋付近 (5月11日)

新しい班になってから、初めての雨降りでした。雨の日は一列に並んでライト坂を登る為、開森橋の段階で一列に並ぶのですが、すっかり忘れていた児童が多く、並ぶ列が長くなっていることに、文句を言う児童や、「そうだったなあ」と思いだして並んでくれる児童がいました。大人や甲南の高校生でいつも信号が赤でも横断歩道を渡る人がいるので気になります。

◆朝の挨拶運動 山手中学校校門前 (5月11日)

新年度になって初めての朝から雨の登校。特に3年生が傘を入れる場所を間違え(昨年度、2年生時は校門入って左手、3年生は逆の右手)、お互いに「こっちやで」と声をかける姿にニンマリしてしまいました。今日は、生徒会による募金活動もあり、愛護委員さんがおサイフから大量の小銭を募金箱に入れて下さいました。ありがとうございました。

◆朝の挨拶運動 阪急高架下～双葉屋～グリーンベルト (5月11日)

今朝はあいにくの雨で傘をさしているため、小学生も甲南生も普段よりも車道の方へ広がりがりながら登校していました。進入禁止の時間指定に気づけなかったのか、業者の車が一台、双葉屋さん横の道を抜けて行きました。今日も読書をしながら登校している山中生がいました。注意するとすぐに本は閉じましたが、傘をさしてまで読書をしながら歩いている姿を見て、「読書をしながらの登校は日常的に行われているのだろうな」と思いました。学校からも注意してもらおう様お願いすると共に、地道に注意することが必要だと感じました。

◆山小下校見守り 北側通学路、白坂～双葉屋、東芦屋緑地南側 (5月19日)

北側通学路では、通過車両5台全てが徐行運転でした。友人同士楽しそうに下校する姿が見られました。話に夢中になり車に気づいていない子ども達には注意喚起の声掛けをしました。双葉屋方面は、坂を走ってくるグループや道いっぱい広がって遊びながら降りてくるグループがあり、今日は車通りが多く危険だったため何度か声を張り上げて注意しました。高学年の子ども達には低学年のお手本になるよう、ルールを守るよう学校でも指導してもらえたら、と思いました。緑地南側も今日は車通りが多く、道幅も狭いため、注意が必要な場面が多々見受けられました。幸い車の方が徐行してくださりよかったです。登下校時はまわりをよく見て気をつけるよう、引き続き子ども達には指導していきたいと思えます。

◆山小下校見守り 開森橋～ライト坂 (5月19日)

以前から注意しており、学校にも報告済みですが、依然としてライト坂東側を降りて来て、開森橋を渡って帰る児童が複数いました。開森橋南側の新ルートを通る児童が10名程度いました。きちんと信号や車両を見て渡っていました。開森橋で信号待ちをする時、右側か左側、どちらに寄るよう声を掛けたいのか、統一する必要があると思いました。登下校のルー

ルとして、右側・左側など統一のルールを学校に出して欲しいとの意見が出ました。

◆夜パトロール ラポルテ→宮塚公園→国道2号線→JR芦屋駅 (5月23日)

コロナが収束しつつあるせいか、JR付近は人通りが多かったです。しかし、子どもの姿は見かけませんでした。宮塚公園は、男性がベンチに座っていたので、暗がりでしたので、端っこの方を歩いて横切り、西へと出ました。

◆精道班・宮川班と合同パトロール (5月27日)

精道班で4月28日に浜芦屋町の危ない四ツ辻を松浜町自治会長・警察・道路公園課と安全対策の検討をした際に、山手で対策してもらった箇所を参考にしってもらうために、今日、合同でパトロールをしました。西山町お地蔵さんのところの速度注意の道路表示、滴翠美術館前の一時停止をうながす破線、開森橋のゼブラゾーン、ライト坂の青い反射板、中央線が消えるところの斜線、大きい反射板、阪急高架下の信号、ミラー、大原町の止まれ表示に斜線、立体表示を見て回りました。途中、蓮美ナーサリーと揚げパン店でトライやるウィークにきている山中生を見かけました。精道班・宮川班の方は、山小校区の広さと坂の大変さに驚いておられました。かなり歩くと前もってお伝えしていたので、みなさん、事前にトレーニングとかして来てくださったそうですが、筋肉痛になっていなければいいなと思います。

岩園班



◆公園パトロール 5か所 (5月16日)

2時半に親王塚公園で集合しました。子どもはいないのに、ブレイブボードと自転車が2台、カゴには口の開いたカバンを置いたままでした。その後、阪急のトンネルの馬（アーチ形バリケード）を見に行きました。この日は、小学校が代休だったのですが、馬も出ていましたし、いつも馬を出してくださっている方がいらっしゃいました。有難うございますと、お声をかけさせていただきますと「幼稚園のお子さんやベビーカーの方などにご挨拶したり、抑止力として立っております！」と有難いお言葉をいただきました。本当に感謝でしかありません。次に楠公園に行くと、小学校高学年ぐらいの子どもが2人遊んでいました。きっと砂場でサラ砂を作るのに使っていたんだろうと思われる、しらすなどを入れて売っているカゴが落ちていたぐらいで綺麗でした。その後、楠児童遊園では、何組かの小さなお子さんがお母さんと来て遊んでいました。ゴミも全くなく綺麗でした。上宮川公園は、タバコの吸い殻やお酒の缶などいろんなゴミがたくさん落ちていて、植木鉢の破片のようなものと、自転車の部品がゴミ箱の周りに集められていました。ベンチに寝ている人や、小学生、大人の集まり、(高校生の授業だと思いますが)あみを持って何かを探している感じでした。最後の大原公園では、誰も遊んでいなくてタバコの吸い殻がベンチの下に2こ落ちていました。

今回のパトロールで回った公園の砂場のネットが、楠児童遊園だけしかなかったので、道路公園課の方に「付いてない砂場にはつけないのですか？できれば全部つけて下さい！」と、電話すると、早速お返事をいただきました。「公園の大きさなどは関係なく、砂場にネ

ットをかけて下さる方がいるかどうかで、かけるかを決めている」そうです。楠公園は、かけてくださる方がいらっしゃるそうなので、これから設置する予定です。「上宮川公園と大原公園は、今のところ、そのような方がいらっしゃらないので、掛ける予定はありません」と回答いただきました。

みなさん。もし、そのようなお声をお聞きになった方は、道路公園課の方にお電話お願いいたします。

◆トライやるウィークパトロール 商業施設、飲食店等 (5月27日)

山手中学2年生のトライやるウィーク2日目、JR芦屋駅周辺の施設を見に行きました。書店では店員さんに付いて本の仕分をしたり、八百屋さんでは野菜を並べたり、飲食店ではお店の方の説明を受けながら緊張の面持ちで接客の準備をしたり、お店の周りを整えたりしている様子を見ることができました。本来なら5日間のところが2日間だけなので、慣れる前に終わってしまうのが残念ですが、短い期間でも地域と関わる経験ができてよかったと思いました。



朝日ヶ丘班

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校正門前→朝日ヶ丘公園 (5月17日)

正門前での合流地点では、子ども達が密にならないように譲り合いながら、列を作って登校していました。正門付近には今日の給食の献立とクイズも書いてあり、子ども達の取り組みにも感心しました。正門前のお花は綺麗に咲いており、いつもより華やかになっているように感じました。8時15分頃には、ほとんどの登校が終わっていました。その後、朝日ヶ丘公園に行きました。ゴミはペットボトルやお菓子のゴミが数個落ちていましたが、比較的綺麗な状態でした。強い風が吹いたのか、大きな枝がたくさん落ちていて、注意書きのプレートも落ちていました。

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校正門前→朝日ヶ丘北公園 (5月23日)

お天気もよく、さわやかな朝でした。子ども達は元気に挨拶をしてくれました。まだ小さな1年生に、高学年の子が後ろから合わせてゆっくりと歩いている姿を見て、微笑ましく思いました。8時20分頃には、全ての班の登校が終了していました。その後、校長先生とお話をし、朝日ヶ丘プールの北側の道と正門前の坂道の所に横断歩道を設置できないかというお話があるとお聞きしました。それから、朝日ヶ丘北公園に行きました。すべり台の上には、おかしのゴミがいくつか落ちていました。水道の辺りでは、水風船が排水溝にたくさん残っていて、周りにも落ちていました。遊んだ後のゴミは持ち帰ってほしいなと思いました。

◆夜パトロール セントマリア前→霊園前→朝日ヶ丘北公園前他 (5月25日)

芦屋病院東口バス停すぐ北側、木々雑草がおいしげり、森林の様にも見え、「夜はなんか怖いですね」と話しました。すぐ近くの公園は、特に目に付く事はありませんでした。霊園前は広く、夜でも明るく、一見平和に感じるのですが、以前より問題にあがっている様に、交通の便は不安定で、南から北へ上る車の移動状態は、歩行者の事も考えると、非常な不安を感じる事があるとの話が出ています。北公園は吸い殻を見る位でした。

◆トライやるウィークパトロール 各店舗等5か所（5月26日）

トライやるウィークの見守りをしました。イカリスーパーは、精道中はあったのですが、山手中は受け入れをしていないとの事でした。ピザ屋に向かったら、隣のヘアサロンのお店のぼり旗がありました。外から見ていたら、オーナーらしき方が出てきてくださり、「2日間色々手伝ってもらいます。」など、ていねいにお話してくださいました。ピザ屋にも2人の女子生徒がお世話になっていて、お客さんのふりをして飲み物をオーダーしました。オーナーに「もう少し大きく書いてね」と言われていたので、オーダー用紙に書いた文字が小さかったのかなと思いました。ガソリンスタンドでは受け入れがなく、コープミニ東山は受け入れてもらっていましたが、店内にはいなかったのので、バックヤードでお手伝いをしているようでした。2日間という短い時間ですが、この体験を通して学ぶことはたくさんあるので、協力してくださる企業に感謝の気持ちを忘れないでほしいと思いました。



潮見班

◆しおかぜ学級下校見守り こい門～あゆみ橋～陽光公園～南浜町（5月17日）

しおかぜ学級の児童数がかなり減っていると感じました。去年までしおかぜ学級にいた4年生女子数名はキッズを利用している様子です。外部の学童保育も選択肢が増えて、英語や体操など習い事に特化している所も多く、お迎えもあるためにそちらを利用する家庭が増えているのではないかと思います。実態はどうなっているのでしょうか。

南浜町は1年生女子が涼風町の2年生男子と一緒に帰るように言われているようですが、いつも置いて行かれて寂しいと話していました。重いランドセルを小さな身体に背負い、小さな歩幅で1人で歩く姿が健気で、なるべく1人になる時間が少なければいいと思いました。帰宅時には家庭が留守であり、玄関の鍵穴に届かないために、鍵開けはいつも近所の方に頼むのだそうで、頼めるご近所さんがおられて少し安心です。

気になることは、学童保育という関係上、留守の家に帰る子もいることです。特に学年の低い子どもにとっては気がかりです。なかには数人で決まった家に一緒に帰って、そこで親御さんがお迎えに来られるのを待つようにされているところもあるようです（今日はそのような子はいませんでしたが）。しおかぜ学級の子どもたちとほとんど同時に帰ることになったキッズの子どもたち6～7人とも一緒に歩きました。その子どもたちが陽光公園でランドセルを置いて遊び始めましたが、どう対応すべきか迷いました。たとえば、この子たちは帰っても家が留守ということならどうするかということも考えました。日暮れが遅くなっているこの頃ですから、こんなケースは日常的にはよくあるのかもしれませんが、対応の難しさも感じました。

◆しおさいこども園パトロール しおさいこども園～潮芦屋ビーチ（5月25日）

久々に「しおさいこども園」での挨拶運動でした。ご迷惑ではないかなと心配していましたが、今春赴任された新しい園長先生が、わざわざ挨拶に来て歓迎して下さり、ありがたかったです。とても話しやすい先生でした。5月病の気になる時期ですが、みんな元気に登園してい

ました。挨拶の後、ビーチにパトロールに向かいました。階段の所に中学校の男子生徒が制服姿でスマホを見ていました。何度か同じ場所で見かけている生徒さんです。一度学校に顔を出してから戻ってきているようです。学校で過ごせる日が増えるといいなと思いました。



打出浜班

◆打小・精中登校見守り 精中校門前朝の挨拶運動～南宮公園清掃 (5月2日)

ゴールデンウィークの合間のよく晴れた気持ちのよい朝でした。小学生、中学生ともに半袖の子ども達もちらほら見られ、元気に登校していました。通行車両についてですが、工事関係者がパーキングを探しているようで、数台の出入りがありました。近隣の方の車の出入りもありましたが、こちらは慣れているため、特に問題はありませんでした。南宮公園の清掃では、男子トイレが、赤い点滅がつくだけで水が流れなくなっているようだったので、その旨、公園緑地課に連絡しました。水が流れないためか、臭いが少し気になりました。ゴミは相変わらずタバコの吸い殻のポイ捨てが多く、お酒やコーヒーの空き缶も隠すように捨てられました。個々人が意識を高く持って欲しいものです。

◆朝の挨拶運動 挨拶運動～公園清掃～打出浜小学校正門～大東公園 (5月2日)

ゴールデンウィークに入り、間に1日平日が入った日の登校でした。気持ちの良い朝で、三連休を楽しく過ごせたのか、明るい表情の子どもたちが多い中、一人正門で泣いている子どもがいました。外を指差していたので、保護者が途中まで送られたのかも知れません。大人でも環境の変わるこの時期は辛いので、うまく乗りこえていけるといいなと思いました。登校途中の陸橋付近では、遅れて登校してくる子どものためにいつも時間が過ぎても、しばらく見守っていますが、陸橋ではなく、横断歩道を渡ろうとする子どもがいます。「渡ったらダメ」と声を掛けましたが、そのまま渡ってしまい、「今度からは歩道橋を渡ってね」と声を掛けました。大東公園に清掃に行くと、雨の日が続いたせいも、ゴミが全くなく、とても綺麗でした。

◆1年生下校パトロール (5月6日)

南宮公園の東側の通りを北へ行くグループと江尻川緑道沿いを北へ行くグループのふた手に分かれ、1年生下校パトロールを行いました。汗ばむほどの陽気でした。1年生が初めて5時間授業からの下校の日だったからか、予定時刻よりも15分ほど遅れて、下校がスタートしました。春日方面に下校する子どもの中に、友達のランドセルを後ろから押したり、集団からかなり遅れて道草したりして、他の子ども達を困らせている子がいました。色々声かけをしましたが、聞いてもらえず、対応に困りました。また、親御さんが帰宅されておらず、マンションの上の階で号泣しているお子さんを発見し、保護者の方が帰ってこられるのを一緒に待ちました。帰宅された保護者の方に事情をお話しました。1年生だけの下校、連休の間の日ということもあり、こういったことがあったのかもしれず、この日が活動日で良かったと思いました。その他は、おおむね1列で端っこを安全に歩いて、特に走ったり危ない様子などありませんでした。活動中、何か所か保護者の方が外に出てこられ、下校を待っておられました。1人の女の子が、お母さんに「見守りの人が一緒に付いてきてくれた！」と話して、「そ

うなの！よかったね」との会話が聞こえました。愛護の活動を少しでも知って頂けるきっかけになったら、安心して頂けますし、地域全体で子どもの安全を見守っていく雰囲気を作ることにもつながると感じました。

◆打小学童下校見守り 打小～精中西側～春日町 (5月9日)

17時より打出浜小の学童見守りパトロールをしました。打出浜小より東側歩道橋周辺のパトロールでは、子ども達は車道に出たりせず、お行儀よく下校していました。1年生も大きなランドセルを背負って列についてしっかりと歩いていました。北方向へ帰る子ども達のパトロールは、打小前より一緒に歩く係と横断歩道のポイントに回って見守る係と二人でおこなっていました。学童の中で一番年長の3年生が前後に分かれて、しっかり列になって歩いていました。時折ふざけて精中横の道路に出そうになっていたのので、声をかけました。ちょうどその頃、周辺道路では車の通りが激しく、何度も車が通りました。緑の色の道路(ライン)を歩いていると危ない場所だと改めて思いました。

◆昼パトロール 南宮公園→江尻川緑道→大東公園→南宮浜公園 (5月24日)

潮見で火遊びの事例があったのを聞き、公園でその様な事がないか、ベンチの辺り等点検しました。3つの公園共、大丈夫でした。ただ、以前から、南宮浜公園電話ボックス横のベンチが(合成樹皮のような)熱で傷つけられたような跡があるのが気になります。潮小校門付近のカラスの巣撤去後の人へのカラスの攻撃があったことを聞いて、打小の通学路になっている江尻川緑道の木々にカラスの巣がないか見て回りましたが、わかりませんでした。小学校の委員さんからの報告で、南宮浜公園のすぐ前に住まわれている方からのお困りごとです。その方は、いつも公園で遊ぶ子ども達を温かく見守られているのですが、最近、ボール遊びで何度もボールが家のガレージに当たったり、ボールが入ってきたり、又、ごみが増えたりで大変困ってらっしゃるとの事でした。お知らせします。

◆夜パトロール コーヨー前→市営住宅→中央公園→グラウンド (5月27日)

気候も良くなり、途中で見回った道沿いのレストランにも人が集まっているのが見られました。臨港線を歩き、市営住宅をまず見ることにしました。私は中に入るのは初めてで、建物のみと思って入ると、中庭のような開放されたスペースがあり、少し驚きました。静かでゆっくりできるような造りで、住んでいる人も癒やされるのではないかなと思いました。中央公園では、野球グラウンドで大人の方が練習されていました。グラウンド横の道を歩きましたが、少し暗くて、草がかなり茂っていました。少人数だと怖いなと感じました。サッカーグラウンドでは高校生くらいの子達が練習をしていました。公園を一周見回りましたが、特に問題はなかったです。

浜風班



◆浜風小学校挨拶運動～新浜公園～東浜公園～浜風北公園～浜風小学校(5月25日)

今日は小学校の挨拶を東門と西門にわかれて行いました。4月は、新1年生は保護者の方と一緒に登校する子どもさんが多かったのですが、かなり人数が減り、子ども達だけで登校し、たのもしく見えました。しかし、全体的に挨拶の声に元気がなかったように感じました。その

後、公園をまわりました。緑道は街灯工事をしていました。夜になると、暗くて大人でも少しこわい道なので、少しでも明るくなるといいです。ゴミを拾いながら歩きましたが、マスクのゴミが多かったです。ビールの缶も数本落ちていました。今日は、少し汗ばむパトロールでした。

◆浜風小学校運動会パトロール 浜風小学校周辺 (5月28日)

今日は、浜風小学校の運動会でした。足取りの重い子も何人かいましたが、ほとんどの子が、「がんばってね。」と声をかけると「はい。」と返事を返してくれました。学校周辺にはマスクやビニール等のゴミが少し落ちていたので、拾いながら巡視しました。運動会は2学年ずつの3部制で、保護者の人数制限もあり、グラウンドに入れない保護者がフェンスの外からたくさん見ていました。フェンスの外から見ていた高齢の女性が石垣に登ろうとしていたことが危ないなと感じました。早く人数制限なく、運動会を見られるようになってほしいです。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- | | |
|------------------------------------|--|
| 県道の不具合は | ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28 |
| ◇ 国道の不具合は | ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所 |
| ①国道2号線の不具合は | ●神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ②国道43号線の不具合は | ●西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29 |
| ◇ 国道43号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21 |
| ◇ 道路・公園に関する件 | 道路・公園課 38-2062 |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件 | 街路樹管理センター 38-2725 |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係 | 下水道課(県に取次ぎ) 38-2064 |

芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiyashi5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協同推進室市民相談係ホームページより)

雑感

今月号は、令和4年5月の内容です。ゴールデンウィークの移動、トライやるウィーク、運動会等、この2年間に縮小されていた行事が少しずつ再開されました。そして6月に梅雨が始まり、異例の速さで6月中に梅雨明けになり、とたんに猛暑がやってきました。雨の中、猛暑の中、子ども達の見守り活動をしていただき、ありがとうございます。

熱中症予防のため、登下校に一人でマスクをして歩いている子どもを見かけた時は、マスクをはずしてもよいことを伝えて下さい。よろしくお願いいたします。

8月の行事

出典：政府広報オンライン、法務省

【道路ふれあい月間】

標語 「^{ほが}朗らかに 『お先にどうぞ』 が言えた朝」

朝の通勤、通学時は、なかなか心にゆとりがもてないものです。赤信号を無視して猛スピードで走る自転車、方向指示器を出さない自動車……。暑い時は、早く涼しい建物の中に行きたいものです。交通ルールは、暑くても守りましょう。

【食品衛生月間】

猛暑の中、毎年、各地で食中毒が報告されます。

食中毒予防の三原則 食中毒菌を「つけない、増やさない、やっつける」

【全国一斉子どもの人権110番強化週間】(8/26～9/1)

友達から「いじめ」にあつて学校行きたくない、家の人にいやなことをされる、部活動で暴言・暴力を受けているなど、先生や親には話しにくいけれど、このままではどうしていいかわからない、誰もきづいてくれない……。

このような悩みがあつたら、迷わず電話 してください。「まわりでこんなことで困っている人がいる」という相談でもいいです。 出典：法務省 「子どもの人権110番」

電話番号 0120-007-110 (無料)

連絡先 各地の法務局

相談員 法務局職員または人権擁護委員

【防災週間】8/30～9/5

非難用具、避難所の確認をしましょう。

長期継続中

①熱中症予防強化キャンペーン (4/1～9/30)

②夏の省エネキャンペーン (6/1～9/30)

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

メールアドレスの後半は、エルジーです。

〈6月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 6月											
曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班	
1 水					挨拶運動		やまのこバト	班集会			
2 木	愛護委員会総会 ◆第2回所長会		班集会					清掃バト			
3 金											
4 土											
5 日											
6 月											
7 火			登校見守り			班集会		中学校挨拶運動			中学校挨拶運動
8 水			登校見守り			班集会					
9 木									班集会		班集会
10 金	◆第67回阪神地区青少年 補導センター連絡会(所長 会) ◆阪補連役員会・総会		登校見守り	バトロール				下校見守り			
11 土											
12 日											
13 月				班集会	班集会				小中学校登校見守り 公園清掃		
14 火			周辺バトロール		登校見守り						
15 水			登校見守り(中止)					しおかぜ下校見守り			
16 木	5役会			登校見守り			挨拶運動		下校バト		小学校挨拶運動
17 金			登校見守り・クリーン作戦								
18 土											
19 日											
20 月	理事会、役員会打合せ		登校見守り・バト					登校見守り			
21 火											
22 水					登校見守り	下校見守り	夜バト		下校バト		
23 木							山の中下校見守り				小学校挨拶運動
24 金				バトロール	挨拶運動						
25 土											
26 日											
27 月	愛護委員会役員会		登校見守り・下校見 守り・夜バト		下校見守り・夜バト		挨拶運動	総合公園バト			
28 火				バトロール							
29 水			精中挨拶運動		下校見守り		やまのこバト				
30 木								夜バト			小学校挨拶運動

★会長出席
◆所長出席

＜7月の行事予定＞

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 7月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	金			班集会						夜パト	
2	土										
3	日										
4	月			登校見守り・下校見守り		班集会				小中学校登校見守り	
5	火			登校見守り・下校見守り	下校見守り・夜パト	登校見守り・下校見守り	班集会		中学校挨拶運動		中学校挨拶運動 小中学校登校見守り
6	水			登校見守り	下校見守り	挨拶運動			班集会		班集会
7	木			登校見守り	幼稚園訪問						
8	金				夜パト						
9	土										
10	日										
11	月	役員会打合せ		精中挨拶運動	班集会	公園パト・夜パト			下校見守り		
12	火			登校見守り・下校見守り		登校見守り	幼稚園訪問(中止)				
13	水						下校見守り	班集会			
14	木									班集会	挨拶運動
15	金			登校見守り	登校見守り				しおかぜ下校見守り		
16	土				コミスク夏祭りパト						
17	日										
18	月										
19	火		幼稚園終業式							パトロール	
20	水		小中学校終業式	下校見守り	終業式下校見守り	下校見守り	終業式下校見守り	挨拶運動	幼稚園挨拶		挨拶運動
21	木	★芦屋市青少年問題協議会									
22	金										
23	土							夜パト			
24	日							コミスク夏祭りパト			
25	月	愛護委員会役員会 ★芦屋市立青少年愛護センター運営連絡会				夜パト			総合公園パト	打出天神夜パト	
26	火										
27	水	愛護協会理事会						夜パト			
28	木			クリーン作戦							
29	金	◆所長一日研修会							夜パト		
30	土								中央公園夏祭りパト		中央公園夏祭りパト
31	日										

〈 8 月 の 行 事 予 定 〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和 4年(2022年) 8月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連 ★◆阪神連「宝塚大会・研修会」	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	月					班集會	班集會	水練バト		バトロール	
2	火										
3	水								班集會		
4	木										班集會
5	金			班集會					清掃バト		
6	土				夜バト						
7	日										
8	月				班集會						
9	火										
10	水	役員会打合せ						班集會		バトロール	
11	木	山の日									
12	金										
13	土										
14	日										
15	月										
16	火										
17	水										
18	木										
19	金	理事会打合せ								班集會	
20	土										
21	日										
22	月	愛護協会理事会 役員会									
23	火										
24	水										
25	木										
26	金										
27	土										
28	日										
29	月		小中学校始業式								
30	火										
31	水										

★会長出席
◆所長出席